

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES UN PTA.; TRIMESTRE, 3 PTA.
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LÍNEA
los reclamos para la primera plana.
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esuelas mortuorias á precios convencionales.

Año XXXVII.—Núm. 16.085

VALENCIA DOMINGO 30 AGOSTO 1914

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Oculista de Santa Bárbara

Curación rápida de las enfermedades de los ojos.
Tratamiento especial para las granulosas.
Calle de Colón, 31, bajo, Valencia

Para "LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA"

Pensemos en la paz

La visión sangrienta, de desolación, de muertos, heridos y prisioneros, comienza a dejar lugar, a su vez, á la tristeza inmensa con que todo hombre educado y culto contempla la ruina de nuestra civilización.

Porque solo ruinas se avecinan; ruinas de pueblos, ruinas de campos, ruinas de ejércitos, ruinas de las que fueron grandes naciones, y por encima de todo esto, la ruina mayor; la nuestra, la universal, la del hombre.

Es penoso llegar á tales confesiones, pero como nada sacariamos en engaños una vez más, seamos, cuando menos, un poco sinceros.

Triunfe quien quiera, el laurel de la victoria será sobradamente amargo para el vencido; tanto quizá como el despocho del vencido, porque esta guerra, aparte de sus honores propios, significa algo más que una necesidad de expansión territorial, que una lucha inevitable para salvar una colosal industria, que un secular odio de razas y que un gesto soberbio de un Emperador alucinado.

Tiene, digámoslo así, un honor final, una especie de resultante espantosa: la Humanidad comiéndose su propio corazón, como un estorbo para su fin.

Hemos llegado al siglo XX en una progresión constante, con firmeza, convencidos de la rectitud de nuestro camino como único que podía conducirnos á la suprema felicidad. Y de pronto resulta que la razón de esta progresión gigantesca, tiene un signo negativo: la destrucción.

Luego al progreso nuestro, hemos de llamarlo retroceso; todo lo contrario de cuanto pensábamos.

¡Francia, Alemania, Inglaterra...! Estas eran las naciones modelo de nuestra España!

En su estela hemos vivido siempre; ahora, como en lugar de la luminosa huella de su camino, nos dejan un rastro de sangre, será preciso que nos apartemos, y tomar una orientación integral independientemente. ¿Y adonde iremos? La dolorosa comoción del conflicto internacional imprimirá por fuerza un sello de vacilación á nuestro rumbo, porque digase cuanto se quiera, el ambiente mundial será por muchas generaciones de absoluto desconcierto.

A los pensadores, á los sabios de verdad, toca la delicada misión de mirar serenamente á la Europa en lucha; y los profesionales de la política tienen aquí muy poco que decir, pues no se trata ahora de cuestiones de doctrina ó de partido, sino de algo mucho más serio y elevado: hacernos una patria nueva sobre las ruinas de las demás patrias, la nuestra incluso.

VICENTE D. ABAD.

La guerra europea

Impresiones

Anoche se comentaron en los círculos de noticias importantes de la guerra.

La primera fué la del combate naval en el mar del Norte, favorable á los ingleses y que ha sido confirmado oficialmente, y el rebasamiento por los alemanes.

Ambas fueron comentadas con verdadero apasionamiento por los que en el pleito entablado sienten simpatías por Alemania ó por los aliados.

Estos últimos ponían en duda la certeza de la versión de que los alemanes hayan llegado á San Quintín, es decir, que están á 150 kilómetros de París.

Decían que no es posible que los soldados del Kaiser se internen, dejando á su espalda plazas fuertes no tomadas por ellos, que luego pudieran caerles entre dos fuegos.

Los tácticos creen que si los alemanes han entrado en los puntos que se dicen, solo habrán sido algunas patrullas.

Despacho oficial

La embajada inglesa ha publicado el siguiente despacho oficial del combate en el mar del Norte entre las escuadras inglesa y alemana, de que ya tienen noticia los lectores.

En la madrugada de ayer, 28, tuvo lugar un ataque entre las escuadras inglesa y alemana en Heligoland.

Un buen número de destroyers, ayudados por los cruceros ligeros, en combinación con los submarinos de la escuadra inglesa, fueron á atacar á los destroyers y cruceros alemanes que guarnecían las costas.

La maniobra y táctica naval de la flota inglesa fué coronada por un éxito completo.

Comenzó el ataque entre los destroyers de ambas naciones, dando por resultado que los destroyers ingleses, después de combatir con el más perfecto orden, regresasen, y en cambio los de la flota alemana fueron echados á pique, huyendo otros con grandes averías.

También entraron en fuego los cruceros de ambas naciones, formados en dos líneas de batalla. En la primera de éstas figuraban los cruceros ligeros.

El resultado de la contienda fué que el crucero alemán "Mainz" fué destruido y echado á pique.

En la segunda línea de combate se encontraban dos grandes acorazados alemanes, uno de los cuales fué echado á pique. En otro se inició fuego, concluyendo por hundirse.



La muy ilustre señora

Doña Rosalía Dasí Moreno

de Casanova

Marquesa de Dos-Aguas, Vizcondesa de Bétera

HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

— R. I. P. —

El Excmo. señor Teniente de Hermano Mayor de la Real Maestranza de Caballería de Valencia, su director espiritual, su esposa, hija, padre político, hermana, hermanos políticos, tíos, tios políticos, primos, primos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes ruegan á sus amigos la tengan presente en sus oraciones y asistan á la misa de *corpore insepulto* que tendrá lugar mañana lunes, á las nueve de la mañana, en la real y parroquial iglesia de San Andrés Apóstol, y acto continuo á la conducción del cadáver, desde la calle Maria de Molina, núm. 1, á la estación de los ferrocarriles Sociedad Valenciana de Tranvías de Valencia á Bétera.

Todos los cruceros alemanes que estaban en línea de combate fueron dispersados ante el formidable é irresistible cañoneo de la escuadra inglesa.

Los grandes cruceros de la flota británica, á pesar de haber sido atacados durante el combate naval por los submarinos y de haber sufrido las minas flotantes que lanzaba la escuadra alemana, pudieron combatir y evitar los ataques, á excepción del crucero "Amethyst" y del destroyer "Leather", que sufrieron averías muy ligeras.

Las bajas entre los tripulantes ingleses apenas tuvieron importancia.

Fueron hechos prisioneros nueve oficiales y 97 marineros alemanes.

Algunos que están heridos de consideración, se negaron á facilitar detalles de los barcos perdidos y de los que componen la escuadra de cruceros alemanes.

Los barcos idos á pique son el "Mainz" y otro del tipo del "Colonia".

El crucero inglés averiado de importancia es el "Amethyst", y el contratorpedero inglés "Luberti" ha sufrido graves daños en el casco y la rotura de la hélice.

El éxito de este combate es resultado de una feliz y hábil combinación que llevaron á la práctica los jefes de la escuadra inglesa Beatty, Moore, Filistean, Keller, Tyrhid y Goedenouh."

Más detalles

De Londres se reciben nuevos detalles de la batalla naval de Heligoland. La escuadra inglesa disponía de contratorpederos, cruceros rápidos, cruceros de batalla y varios submarinos.

Se confirma que las pérdidas inglesas no son de importancia.

Un crucero inglés anuncia que trae á bordo nueve oficiales y 81 marineros alemanes, varios de los cuales están heridos.

La victoria de los alemanes

En la embajada alemana facilitaron un telegrama de Berlín en el que se dice que los alemanes, después de un terrible é irresistible avance, rompieron la línea de los aliados y tomaron Lille, Laon y Maubergen y llegaron á San Quintín.

Añade que los franceses tuvieron enormes pérdidas.

Otras noticias dicen que los alemanes entraron en Valenciennes, arrollando con hábil maniobra el frente de los aliados, envolviéndoles por tres puntos y causándoles pérdidas formidables.

Las noticias llegadas á Madrid respecto del avance de los alemanes en San Quintín afirman que los ingleses sufrieron una derrota espantosa, dejando en poder de los alemanes millares de prisioneros y 30 cañones.

Esta versión que, como decimos al principio, tiene origen oficial, puesto que fué facilitada por la embajada, no ha sido confirmada.

Según ella, el ejército alemán de invasión ha franqueado la primera línea de defensa, atravesado la zona de ésta y llegado á la segunda línea, apoderándose de la ciudad de San Quintín, enclavada en la segunda línea de defensa.

Los últimos despachos confirman que los alemanes se han apoderado, igualmente, de las ciudades de Lille y Valenciennes.

Parece que la toma de San Quintín, aun siendo de importancia suma, estaba descontada desde el instante que los alemanes rebasaron la primera línea de defensa francesa.

La zona entre ésta y la segunda no ofrece dificultades insuperables para un ejército como el alemán.

"Por lo demás—continúan los técnicos,—tomada San Quintín y atravesada la segunda línea, el ejército alemán podrá avanzar,

si le place, é ir disminuyendo la relativamente exigua distancia de 150 kilómetros que separa á San Quintín de París.

La batalla de Verdún

Nuevos telegramas afirman que los alemanes van avanzando en pleno territorio francés.

De París comunican los corresponsales lo siguiente:

"Hay noticias de que continúa la batalla en Verdún.

"Acerca de su desarrollo es muy poco lo que se sabe. Parece ser que los franceses se han retirado de algunos puntos, ante el empuje de los alemanes.

Son esperados con gran ansiedad detalles de este combate, pues Verdún está en la primera línea de defensa de Francia, en la dirección de Metz."

La toma de Namur

Se conocen nuevos detalles de la rendición de Namur, aportados por cuatro aviadores belgas que pudieron escapar y llegaron á París. El bombardeo empezó el día 19. Los alemanes procedían de Lieja y abrieron el fuego sobre los fuertes Norte.

Un mensaje, enviado por la telegrafía sin hilos, fué interceptado, y en él los alemanes preguntaban á un espía, que residía en la plaza, el lugar donde se hallaba el centro de aviación, para abrir fuego contra él y destruirlo. El centro de aviación, que interceptó el mensaje, fué inmediatamente trasladado.

En un solo día cayeron sobre Namur 40 granadas grandes y 1.200 pequeñas.

Uno de los fuertes fué reducido inmediatamente al silencio, otro voló, no se sabe si intencionalmente ó por la precisión del tiro de los alemanes.

El domingo, á las dos de la tarde, los alemanes entraron en Namur.

Los rusos en territorio alemán

Es oficial la toma de Allenstein por los rusos.

Los rusos han vuelto á ocupar la ciudad de Lodz y han completado el cerco de Koenigsberg, capital de la Prusia Oriental.

Todavía hay en ella algunos pequeños destacamentos alemanes que no se replegaron oportunamente ó que tienen la misión de picar la retaguardia de los invasores.

Una de esas columnas volantes, formadas por tres escuadrones, fué destruida cerca de Pietrokoff por otra de caballería rusa, á pesar de estar aquella sostenida por una compañía de ciclistas, de los cuales 127 quedaron prisioneros.

—La ciudad de Kalisch ha sufrido la terrible suerte de Lovaina y está ardiendo en estos momentos.

—Numerosísimas fuerzas de cosacos, al mando del general ruso Rennekopf, avanzan hacia Berlín.

La noticia, que se ha recibido en la redacción de "Le Temps", no ha sido confirmada.

Lo que sí se sabe muy cierto es que los rusos van ganando terreno.

Tropas de la India

El ministro de la Guerra ha declarado en la Cámara inglesa que dentro de breves días vendrán, con rumbo á Inglaterra, para transportarlas á Dunquerque, dos divisiones de infantería y una de caballería, de guarnición en la India, que han demostrado grandes deseos de combatir á los alemanes.

La familia real belga

Un telegrama de Roma comunica que la familia real belga ha abandonado Amberes, donde se refugió al marchar de Bruselas, y se ha dirigido á Holanda, donde embarcará para Londres.

Las mercancías apresadas

De Barcelona dicen que por noticias semioficiales se sabe que el gobierno de Inglaterra ha resuelto que las mercancías ocupadas á bordo de los buques austriacos y alemanes apresados por la escuadra inglesa sean remitidos á sus respectivos destinos, sin perjuicio de que el tribunal de la Presa acuerde posteriormente qué nación debe incautarse del importe de las mercancías.

Este acuerdo ha producido inmejorable efecto en esta ciudad por evitar en parte el conflicto creado por la escasez de primeras materias.

Los alemanes en La Fere

Un telegrama recibido de París á las 5'40 de la mañana de hoy, dice:

"Una comunicación oficial de esta madrugada dice que en la batalla han tenido grandes bajas los franceses.

Los alemanes, en su avance, llegaron á La Fere."

Lo que cuesta cada disparo

El combate naval entre las dos escuadras representa un gasto fabuloso; aparte de lo que vale el barco, hay que tener en cuenta lo que cuesta cada disparo de cañón.

Téngase presente que los cañones solo pueden hacer un cierto número de disparos. Así, una pieza de 100 milímetros puede hacer unos 750 disparos; una pieza de 16 milímetros, 380 disparos; una pieza de 275 milímetros, 174 disparos, y una pieza de 305 milímetros, 150 disparos.

Hay que añadir al precio del proyectil y de la carga la suma que representa la amortización del cañón.

Véase, pues, lo que cuesta cada disparo, tomando como base los datos de la marina francesa.

Los cañones de 305 milímetros, con sus torres blindadas, pesan 46.400 kilos y cuestan 500.000 francos.

El precio de la carga de pólvora (100 kilos) y el proyectil (338 kilos) es de 2.000 francos. La amortización representa 3.333 francos.

Por lo tanto, el precio de un disparo de cañón de 205 milímetros, suma 5.333 francos.

El cañón de 274 milímetros pesa 20.000 kilos y cuesta 200.000 francos. El precio de la carga de pólvora (52 kilos) y del proyectil (216 kilos) es de 1.170 francos. La amortización, 1.250 francos. El disparo, pues, 2.420 francos.

El cañón de 164 milímetros pesa 9.000 kilos y cuesta 80.000 francos. La carga de pólvora (12 kilos) y el proyectil (25 kilos) cuestan 270 francos. La amortización, 210 francos. El precio de un cañonazo es, por lo tanto, de 480 francos.

El cañón de 100 milímetros pesa 1.550 kilos y cuesta 80.000 francos. El precio de la pólvora (3.700 kilos) y el proyectil (14 kilos), es el de 107 francos. La amortización, 40 francos. El disparo cuesta en total 147 francos.

El precio de un disparo en los cañones de pequeño calibre es de 30 francos en los de 65 milímetros, de 12 francos en los de 47 milímetros y de ocho francos en los de 37 milímetros.

La guerra y la revolución según una personalidad rusa

La "Nueva Gaceta de Zurich" ha publicado un interesantísimo artículo de una personalidad moscovita sobre la guerra y la revolución en Rusia que vale la pena de ser conocido, porque refleja la opinión de un político hostil al gobierno de su país y porque pone al desnudo con precisión y concisión admirables los sentimientos íntimos del pueblo ruso.

El personaje ruso aludido, que firma "Homa", escribe:

Antes que estallase el incendio europeo se creía generalmente que Rusia no podría empeñarse en una guerra, porque estaba amenazada por la revolución incubada en la propia casa. Esta especie de razonamiento ha tenido irremediables consecuencias. Si no se hubiese razonado así, tal vez no habría estallado la guerra, porque la Triple Alianza hubiera estado animada por sentimientos más pacíficos.

La creencia en la revolución rusa ha encañado á los directores de la política germano-austriaca. Yo no soy, ni mucho menos, amigo del gobierno ruso. Pero afirmo que una revolución durante la guerra está absolutamente descartada. Y he aquí los motivos:

"Rusia ha llegado á ser un Estado constitucional, y el sentimiento nacional se ha desarrollado y reformado muchísimo. La Rusia de hoy no es la de 1904.

La guerra con el Japon no era popular. La guerra de ahora es todo lo contrario de aquella. Esta es la guerra más popular que ha tenido Rusia. Las razones de esta popularidad son las siguientes:

Con Austria tiene Rusia una vieja cuenta por ajustar. En 1848, Nicolás I prestó ayuda á la Monarquía austriaca. Las tropas de Paskervitch sofocaron la sublevación húngara. Por su parte, Austria se puso bonitamente á su lado durante la guerra de Crimea. Y además, la misma Austria agregó á su territorio la Bosnia y la Herzegovina, cuando Rusia estaba debilitada por la revolución y por la guerra.

Los alemanes no fueron nunca bien vistos en Rusia, mientras que los ingleses, los franceses, los suizos y los italianos tuvieron y tienen la amistad y la mejor acogida de los rusos.

Un motivo de la popularidad de esta guerra contra Alemania es éste. La juventud instruida de Rusia tiene una gran importancia, porque los revolucionarios y los liberales se reclutan entre los jóvenes. La organización universitaria en Rusia es tal, que los elementos liberales van al extranjero á estudiar. Los estudiantes rusos tuvieron acogida en las escuelas superiores de Prusia y de Alemania. Pero, perseguida por el gobierno ruso esta juventud en su patria, lo fué también en Alemania, con el apoyo del gobierno prusiano.

Todos los rusos que han estudiado en Prusia lo reconocerán. Esta pertinaz persecución de los rusos en el territorio prusiano, por instigaciones del gobierno patrio, ha hecho que los alemanes sean siempre mal vistos y odiados en los círculos liberales de Rusia, de los que se ha difundido al pueblo al odio á Alemania. El elemento reaccionario ha fomentado las relaciones con Alemania, enalteciendo á Prusia como á una nación ejemplar. Es sabido que el ministro de Instrucción pública Kasso ha fundado su fábrica de profesores en Alemania. La ironía de la suerte ha querido que haya sido arrestado en tierra germanica. Estas son—concluye el personaje ruso—las principales razones de que se basa la popularidad de la guerra contra Alemania, excluyendo completamente la posibilidad de una revolución interior.

CURIOSEANDO

Infundios guerreros

La batalla de Bélgica, que no es ya una batalla, sino una carnicería.

de esas que espantan, tiene para el gran público una inmensa ventaja: la de dar gusto á todos que de ella tratan.

Si las informaciones llegan por Alemania los alemanes vencen como en su casa por todo el territorio dentro de Francia, y los franceses comen con mucha gana, los filetes de hulano que en el campo ó montana encuentran cuando cesa una batalla.

De este modo el gran público que sigue con tanta ansia los horribles detalles de la batalla, se encuentra satisfecho con las altas y bajas y traga cada infundio como una casa.

JUAN CURIOSE

ESCOPIETAS MARCA JABALI
Armas extraordinarias y munitores de todas clases. Artículos de viaje y para todos los deportes.
NUEVOS PRECIOS SIN COMPETENCIA
Eduardo Schilling, S. en C.—Paz, 11 y 13

Noticias locales

El ligero descenso de la temperatura de una parte y la fuerza incontestable de la costumbre de otra, hacen que, doblado agosto, las gentes huyan de las playas y busquen los aires del campo hasta octubre.
Las playas, durante los días laborables, pierden su animación, y solo en los festivos se nota alguna mayor afluencia, y eso que precisamente esta época del año, dicen los higienistas, que es la mejor para los baños de mar.

Desde primera hora de la mañana se ha notado hoy la desbandada. Los trenes y tranvías que conducían a los pintorescos pueblos de las cercanías han salido atestado de viajeros; para Torreón (Chorro y Vedá), han salido verdaderas caravanas. Por la tarde, las líneas de tranvías de las playas han aumentado el servicio, siendo muchos los que todavía no renuncian ni el baño ni al ameno paseo por las orillas del mar.

Hoy han comenzado las rogativas para impetrar del cielo el mayor acierto en la elección de nuevo Papa.

A las nueve de la mañana el clero de la Catedral ha salido por la puerta de la Almoina, con cruz alzada y se ha trasladado a la Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, recogiendo la veneranda imagen, que ha sido trasladada procesionalmente a la Basílica.

En el religioso cortejo figuraban representaciones de los cuerpos de la guarnición, presididos por el general de Ingenieros señor Peralta; y numerosos fieles, marchando en pos de la imagen de la camarera de la Virgen, señora marquesa de Malferit, y los señores de la familia D. Miguel Casell, D. Carlos Carbonell y D. Vicente Calatayud.

Colocada la Santísima Virgen en su trono, y después de la misa conventual, que ha celebrado el canónigo D. Calixto Hernández, ha sido expuesto el Santísimo Sacramento y cantadas las letanías y preces, según el Manual Valentín.

Seguidamente ha comenzado la misa de Rogaciones Pro eligendo Summo Pontifice, oficiando el canónigo arcipreste Dr. D. Mariano Herrera, asistido por los Sres. Martínez y Blat, como diáconos, y el Sr. Alario con capa de honor.

En las parroquias han sido a las once las rogativas.

Esta tarde han comenzado las visitas de los cleros parroquiales a la Basílica a las cinco y cuarto, terminando a las siete.

Los cleros llevaban cruz alzada y prestaban ministros, usando ornamentos morados, y han visitado el templo mayor por este orden:

San Miguel y San Sebastián, San Valero, Santísima Cruz, Pilar y San Lorenzo, el Salvador y Santa Mónica, San Nicolás y San Eusebio.

Mañana, a las mismas horas, seguirá la visita de los cleros restantes.

En la iglesia de Santa Rosa de Lima se ha celebrado hoy la fiesta que anualmente dedica el Ayuntamiento de Valencia.

Ha sido cantada una misa a toda orquesta, oficiando el Dr. Pellejero, al que acompañaban como diáconos los Sres. Llopis y Ruiz, y ha hecho desde el púlpito un elocuente panegírico de la Santa el Dr. D. Tomás López.

En representación de la Corporación municipal han asistido los concejales señores marqués de Llanera y Lluch.

Como ayer dijimos, hoy se ha celebrado en la parroquia de Santa Catalina y San Agustín la fiesta de la Santísima Virgen del Consuelo y Correa, con misa de Comunión a las ocho y la solemne a las diez y media, en la que ha predicado un elocuente sermón el P. Ignacio de Chulilla.

También han sido muy solemnes los cultos que a Nuestra Señora del Consuelo le han sido dedicados en la iglesia del monasterio de San Julián.

Ha habido misa solemne a las diez, interpretándose por la capilla de música una hermosa partitura de Ginor, que ha oficiado el P. Agustín Manuel Fol, pronunciando el sermón el Dr. D. Vicente Desantes Pastor.

A la hora de entrar en máquina nuestro número, una lucidísima procesión, llevando la imagen de la Santísima Virgen, recorre la calle de Sántago.

El señor Gobernador, al tener noticia de que mañana quedarán en huelga forzosa varios obreros ebauistas, porque los patronos no tienen madera, ha decidido convocar a los patronos a una reunión, que tendrá lugar en su despacho uno de estos días, a fin de buscar medios conducentes al aprovisionamiento de las primeras materias, con el objeto de limitar en lo posible la crisis originada por la guerra europea.

Pasado mañana, a las 4.30 de la tarde, se reunirá en el despacho del señor Gobernador la Junta de Mutua Escolar que la integran la de Primera enseñanza y varias personalidades distinguidas.

El señor Gobernador sancionará a la aprobación de la Junta unas instrucciones para los maestros de las escuelas de la provincia, a fin de establecer una norma para desarrollar tan hermoso pensamiento.

El martes próximo, a las cuatro de la tarde, se reunirá la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación para tratar interesantes asuntos de actualidad, cuales son los que se refieren a las comunicaciones postales marítimas y terrestres, a los transportes en el interior y en el extranjero, a la protección patronal y a la obrera y al comercio importador y exportador.

Como los asuntos a tratar son de suma importancia, de esperar es que la sesión esté muy concurrida.

Hemos recibido el núm. 16 de "Industria y Comercio", órgano de Unión Gremial. Inserta notables artículos de orden mercantil y una completa información de sumo interés local y mundial para comerciantes e industriales, que la hace acreedora al creciente favor de sus numerosos lectores.

Anoche, y tras una enfermedad que no hacía esperar tan triste desenlace, entregó su alma a Dios la virtuosísima señora doña Rosalía Dasi Moreno, marquesa de Dos Aguas y vizcondesa de Bétera.

Era la ilustre finada hija de aquel inolvidable patrio D. Pascual Dasi Puigmolú, vizconde de Bétera, y pertenecía a la aristocracia valenciana, en cuya sociedad gozaba de generales simpatías y aprecio, tanto por sus bondades como por las acrisoladas virtudes que la adornaban.

Joven todavía, ha bajado al sepulcro tan distinguida dama, dejando imborrable recuerdo de su paso por esta vida y llenando de dolor y tristeza el hogar donde poco tiempo antes fluctuaba un ambiente de dulzura, de dicha y bienestar.

La ciencia ha sido inútil; la muerte ha luchado misteriosamente y con desesperación para arrebatarla a los suyos.

Rodeada del cariño de su esposo, nuestro distinguido y particular amigo D. Guillermo Casanova, primogénito del marqués de Gaitero, y de su pequeña hija, auxiliada de todos los suyos y con el consuelo de ver reunidos en sus últimos momentos todos sus cariños de esta vida, ha pasado a la otra con la resignación de un ángel, con la fe del creyente, con la conciencia purificada por sus buenas obras y por sus muchas virtudes.

Esposa amantísima, madre modelo, protectora de la clase menesterosa, tan socorrida y cuidada por la ilustre señora doña Rosalía, su muerte ha causado duelo general, llevando el luto a la mayoría de las casas aristocráticas de Valencia, donde en estos momentos lloran la pérdida de una buena amiga, que todo era cariño y bondad.

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA siente de todo corazón el fallecimiento de la benéfica marquesa y se asocia al dolor inmenso de su esposo, esperando que en la otra vida goce la ilustre finada de la dicha que en ésta no ha tenido ocasión de disfrutar, a pesar de las esplendideces de una posición holgadísima y los encantos que la rodeaban.

Si el profundo sentimiento que embarga a Valencia entera sirve de lenitivo a su atribulado esposo en momentos tan rudos, debe tener algún consuelo viendo la parte que los amigos de verdad tomamos en su pena y tristeza.

Que el Altísimo haya acogido en su amoroso seno aquel manjón de virtudes y bondades que constituían la persona de la muy ilustre marquesa doña Rosalía Dasi Moreno! R. I. P.

Urbanaga de Uvilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase Memoria y Guías. Se remiten gratis.

La recaudación obtenida ayer en concepto de ingresos ordinarios fue la siguiente: Por arbitrios carnes, 4.420'10 pesetas. Por inspección veterinaria, 341'88. Por peaje, 50. Total, 4.811'98.

Academia Maydagán.—Preparación para carreras militares, correos y telégrafos, Salvá, 4, principal.—Clases todo el año.

El número de "El Noticiero Administrativo" correspondiente a esta semana contiene artículos y noticias que, por su interés, recomendamos la lectura al público en general.

ACADEMIA DE ADUANAS. Sorní, 19.—Director, D. R. Algar, Oficial del Cuerpo.

En el mixto de Barcelona llegaron ayer 52 reparados, de los cuales continuaron el viaje 37.

Los restantes han salido hoy por diferentes líneas a sus poblaciones de origen.

El Dr. Ibáñez Algarra ha trasladado su consulta para el tratamiento de las enfermedades de la boca y dientes a la calle de Canalejas (antes plaza de Villarrasa), junto al Hotel de Roma.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte ha anunciado al público que tiene orden de admitir, por la vía Corbere, expediciones de víveres y comestibles para los ferrocarriles del Midi, Orleans y Estado de Francia, pero con la reserva de sin plazo fijo y sin responsabilidad de avería.

Durante la ausencia del secretario de la Diputación Sr. Monleón se ha hecho cargo de la secretaría el oficial Sr. Gil Quinzá.

Dolor de muelas, Odontológico Aliño. Curación radical. Tubito, un real. Frasco, 2 ps.

En el correo de Madrid marchó anoche el diputado a Cortes Sr. Saiz de Carlos, acompañado de su esposa.

También marchó en dicho tren el secretario de la Diputación, acompañado de su esposa e hija, en dirección al balneario La Salud, de Onteniente.

A la hora de cerrar nuestra edición ayer, estaban reunidos los concejales en conferencia particular.

En ella acordaron transferir de distintos capítulos del presupuesto una cantidad de 75.000 pesetas para atender a gastos de alumbrado y caminos.

A los niños ráquitos o enfermitos lo que más les fortalece y mejor les sienta es la CARNE LIQUIDA Valdés García.

Hoy han fondeado en este puerto los vapores siguientes: "Veritor", de Génova, en lastre; "Dolores", de Barcelona, con cargo general; "Cabo Carveiro", de Bilbao, con idem.

Han sido despachados: "Cabo Carveiro", para Barcelona, con cargo general, y "Salvora", para Cullera, en lastre.

Papel para envolver

Se vende papel de periódicos, para envolver, a 3 pesetas doce y medio kilos (arroba). Quedándose todas las existencias, a 2'50 pesetas arroba. Razón en la Administración de este periódico.

Las entidades económicas de esta año

Mensaje al Rey

Texto del Mensaje que la comisión de Cataluña ha entregado a S. M. el Rey en San Sebastián:

Señor: En todas las grandes crisis que hacen temblar los cimientos de los pueblos, un sentimiento natural impulsa a los ciudadanos a juntar su actividad por encima de las diferencias, aun las más violentas, de clase y de escuela y de partido.

Así nosotros, responsables de la dirección de las grandes corporaciones catalanas y de las corrientes de opinión política y social de Cataluña, nos hemos encontrado juntos y unidos, al sentir el choque violento que la guerra actual ha producido en la economía total de nuestro pueblo, toda entera enclavada y fundida en el sistema económico de las grandes naciones beligerantes.

El estado de neutralidad, señor, pudo tener la efectividad de sustraer el país neutral a las consecuencias de la guerra, de cerrar las fronteras a los males que en todos los órdenes la guerra determina, en pasados tiempos, cuando las naciones se batían a sí mismas, cuando tenían en sí mismas el principio y el fin de todos sus procesos económicos; pero es una palabra que, desgraciadamente, solo tiene eficacia en el orden militar y en el jurídico, en estos nuestros días de viva, de palpitante solidaridad, de verdadera unidad de vida económica entre todos los países civilizados.

Todo país económicamente europeo ha de experimentar fatalmente las consecuencias de la guerra, aun cuando el Estado de que forma parte haya conservado jurídicamente la neutralidad; y esta dolorosa repercusión ha de ser tanto más fuerte, tanta más intensa cuanto más elevado sea el estado de desenvolvimiento industrial y agrícola, cuanto más entrelazado y unido con los grandes centros reguladores de la circulación económica universal sobre los cuales precisamente gravita, con todas sus destrucciones, la lucha actual.

Por esto, señor, se ha sentido tan vivamente en Cataluña la irradiación del conflicto europeo; por esto son tan graves y complejos los problemas planteados. Estamos en pleno estado de guerra en cuanto al orden económico; pero con la desventaja de que el Gobierno, sea por la ilusión de la neutralidad, sea por radicar lejos de las regiones periféricas, en donde alcanza España su máxima intensidad económica, y no vivir, por tanto, los grandes intereses nacionales de esta índole, en vez de actuar como los gobiernos de los demás Estados, no llega a darse cuenta de los conflictos cuando se preparan, cuando se acercan, cuando más fácil es evitarlos o reducirlos, haciéndose de este modo inevitable su explosión acompañada siempre de desgracias irreparables.

Esta lucha sin precedentes en la historia de los pueblos modernos, la primera que se produce desde la militarización integral de las grandes naciones, desde su refinada e intensa industrialización, desde que el mundo civilizado es un solo mercado, una sola Bolsa, un solo circuito de crédito, en todas partes ha determinado una intensa actividad en los poderes públicos, que han reunido los Parlamentos, han constituido comisiones o juntas auxiliares o asesoras, han pedido y obtenido las máximas facilidades para no quedar, como el Gobierno de V. M., en la situación de querer contener los desórdenes de una perturbación tan excepcional, tan sin precedentes en la historia moderna, con las cláusulas de leyes y reglamentos y estatutos dictados para una suave y fácil normalidad.

Graves son los daños ya actuales, y más graves aún los peligros que se avecinan. Esta es la realidad. Interrumpidas las vías de comunicación territorial, así como las del crédito, quedan dificultados o imposibilitados el transporte y el intercambio, sin los cuales faltará el trabajo en los campos de las regiones del litoral, que no podrán vender ni exportar sus productos, ni cobrarlos si lograsen venderlos, ni por lo tanto, tendrán los medios indispensables para atender al cultivo intensivo de sus tierras; faltará el trabajo en las industrias que reciben del exterior sus primeras materias, quedando en la miseria millares de familias; faltará el trabajo en las industrias que elaboran primeras materias de nuestro suelo, porque no pudiendo exportar sus productos, ni cobrar sus ventas anteriores, les faltará el numerario para proceder a nuevas compras y atender a los gastos de la elaboración.

El Gobierno se ha preocupado casi únicamente del problema de las subsistencias, en su forma clásica, rudimentaria, la única que tiene abundantes precedentes en conflictos y crisis anteriores. Pero hoy el problema principal en orden a las subsistencias es un problema de trabajo. Mantener la normalidad en la producción, que sigan abiertos los talleres y las fábricas, que no hayan de interrumpirse las labores de los campos, que los buques recojan nuestros productos naturales y elaborados y nos aporten las mercancías necesarias para nuestra vida interior, que los Bancos faciliten los cobros y los pagos en el extranjero y destruyan el encarecimiento del dinero, restableciendo la confianza con una mayor amplitud en el crédito; es el camino único para asegurar de verdad las subsistencias, para garantizar el trabajo, que es el pan de todos.

Las medidas que desde el primer momento hemos propuesto al Gobierno de V. M. obedecen a esta finalidad, constituyen un sistema encaminado a mantener la normalidad en el trabajo, que únicamente puede conseguirse mediante el restablecimiento de la normalidad en los transportes y en el crédito.

Ante el cierre total de las comunicaciones terrestres, la supresión de servicio de vapores alemanes y austriacos, la reducción de servicio de los vapores italianos, la insuficiencia de las Compañías españolas que transportan ordinariamente la tercera parte del tráfico total de 21 millones de toneladas de España, agravada hoy por la reducción de servicio consiguiente al aumento de los riesgos, hemos solicitado el seguro de los cascos y de los artículos necesarios para el trabajo o la subsistencia, el establecimiento de nuevas líneas, el otorgamiento de facilidades para ampliar la flota que navega con bandera española.

Ante la amputación violenta y repentina de nuestro capital circulante por la inmovilización en los países beligerantes de 400 millones procedentes de las operaciones de exportación e importación, y por la retirada de fondos de los Bancos a causa del pánico o de la previsión de mayores necesidades, ante esa reducción fatal sobreviniendo en

El Ilmo. señor Don Eduardo Jiménez Valdivieso que falleció el día 31 de agosto de 1912. Su viuda, madre, hermanos, hermanos políticos y sobrinos agradecerán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Academia Cañada-Nebot-Roca Preparatoria para Carreras Militares exclusivamente. Véase en la 4.ª planta los brillantes resultados obtenidos por este Centro en todas las convocatorias.

¡Dolor de muelas! Quitámes en el acto el dolor más insuportable y garantizamos por la vida la insensibilidad completa y es poder practicar desde el mismo día. No es necesario extraer ni una sola muela. Plaza de MARIANO BENLLIUR, 6 y 7 (antes Pelota) PATIO GRANDE, junto al Café «León de Oro», Valencia. Clínica, de 10 a 1 y de 3 a 5; días festivos, de 10 a 1.

Academia preparatoria militar de las Escuelas Pías de Valencia. Preparación exclusiva para carreras militares en sección independiente. Director técnico: D. Ernesto Arís, comandante de Infantería.—Profesorado: D. Rafael Dujos, capitán de Infantería; D. Martín Iberriol, capitán de Infantería. Se admiten internos, medio-pensionistas y encomendados. Empezará el curso el 1.º de setiembre.

Academia Preparatoria para Carreras Militares. Correspondencia al comandante de Infantería, exprofesor de la Academia del Arma. D. JUAN CARRERAS BENEDETO, Samaniego, 11, VALENCIA. Se admiten internos y medio-pensionistas.

Obra nueva Vidas Ajenas. Intimidadas y anécdotas de Rodríguez Marín, Sorolla, Los Quintero, Martínez Cubells, Primo de Ribera y Escuder. 3 Pesetas. En las principales librerías.

Sección religiosa. SANTOS DE MAÑANA.—San Ramón Nonato, confesor. Misa y oficio de este Santo, con rito doble y color blanco. GUARANTA HORAS.—Principian en la parroquia del Pilar y San Lorenzo. Se descubre a las seis de la mañana y se reserva a las siete de la tarde. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Amor Hermoso, en el Millagro. en el Liqueur, la Formiculosis, en la Dermatitis Exfoliativa generalizada, en el Pénfigo, Impétigo, Fúrpura, Eritema es la medicación UNICA que cura radicalmente estas enfermedades.

Teatro Plaza de Toros Adela Taberner. Función para hoy. EL RATÓN. El país de las hadas. La corte de Faraón. Preferencia, 75 céntimos; general, 35. Mañana lunes gran función en honor y despedida de la eminente tiple Adela Taberner.

Sección de espectáculos. Funciones para hoy. Teatro Ferrando.—Por la noche a las 10.—Los hijos artificiales.

El Banco de España

Dice el Sr. Fernández Laza

El consejero del Banco de España don José de Santos y Fernández Laza publica en "La Época" un interesante artículo relacionado con cuestiones de actualidad.

Dice que el Banco posee cuantos medios salvadores se necesitan para prestar el indispensable auxilio al comercio y a la banca particular, manteniendo el crédito; que una prudencia adecuada debe ser guía de los actos del Consejo del establecimiento al distribuir equitativamente los auxilios que demandan las entidades económicas; que designa el Banco de otros compromisos con el Tesoro que no sean los de caja, ha podido extender su acción al fin primordial que como establecimiento de emisión le compete, ó sea á favorecer el desarrollo de las fuentes de riqueza nacidas de la agricultura, de la industria y del comercio nacionales, y que el Banco ha restringido los créditos personales, estableciendo un tipo más alto que para las operaciones comerciales.

Como se ve, son muy interesantes y acertadas las opiniones del ilustre consejero del Banco de España.

Noticias militares

Infantería

Destinos de brigadas: D. Antonio García Guardiola, de la reserva de Valencia á la zona de Albacete; D. Santiago Echevarría, de la zona de Albacete á la de Valencia; D. Jesús López, de la zona de Murcia al regimiento de Sevilla; D. Enrique Bernabé, á la zona de Murcia.

Reparación

Se han concedido 2.500 pesetas para la reparación de la caseta de carabineros de Ciscar (Murcia).

Abastecimiento de agua

Ha sido aprobado el presupuesto de 36.240 pesetas para dotar de agua al campamento de Paterna.

Intendencia

Los oficiales, terceros D. José García Fuentes y D. José Faguas han sido destinados á esta región y al parque de Barcelona, respectivamente.

Artillería

El auxiliar de almacén D. Miguel Hernández ha sido destinado al parque de Valencia y en comisión al de Larache.

Sucesos

Soldados heridos

A la entrada, esta mañana en el paso á nivel de las Germanías, el tren núm. 603, procedente de Jativa, los soldados José García Canut, de Alcira, y Salvador Soler Canut, de Gandía, ambos del regimiento infantería de Bailén, de paso para Estella, dejaron sus asientos del imperial y salieron imprudentemente á la galería, dando de cabeza contra el disco de señales que en dicho punto existe.

Ambos han resultado con lesiones graves, que de primera intención les han sido curadas en la estación del Norte, siendo luego trasladados al Hospital militar.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de guardia.

Robo

Los ratas han visitado la casa núm. 62 de la calle de Alboraya, estando ausentes los inquilinos. Se han llevado ropas.

Huerto

Un sugeto ha pasado la noche en cierta casa de la calle de la Higuera, y cuando esta mañana se marchaba notó la falta del reloj y 15 pesetas, que dice le han hurtado las pupilas.

El juzgado de guardia instruye diligencias.

Denuncias

La Guardia civil de Llombay ha denunciado á 38 labradores por riego indebido.

La de Ayelo de Malferit y Manises á varios pastores por pastoreo abusivo y cazadores por carecer de licencia.

Robo

Esta tarde, á las cuatro y media, se ha dado cuenta el juzgado de guardia que en uno de los pisos de la casa núm. 76 de la calle de Alboraya se había cometido un robo.

Según parece, los cacos han penetrado aprovechando la ausencia de sus dueños, llevándose 14 pesetas en metálico y varias prendas de ropa.

El juzgado de guardia se ha trasladado al lugar indicado, instruyendo las oportunas diligencias.

Buena lucha

Una niña de nombre Vicenta Mascaráz Barberá se ha tragado una moneda de cinco céntimos, reclamando luego el auxilio de los médicos de la casa de Socorro de Serranos para la extracción de la perra.

Se le ha aplicado el tratamiento apropiado, marchando luego á su domicilio.

Conflagración europea

MADRID 30, 15:15

La odisea de un corsario

Buque que se rinde.--Prisioneros en libertad

Las Palmas.—Conócense detalles de la lucha entre el corsario alemán "Kaiser Wilhem-der-Grosser" y el crucero inglés "Highfeyer".

El corsario se hallaba en la costa de la factoría de Rio de Oro, en una pequeña ensenada, en donde recibía carbón que le suministraban varios buques mercantes.

A la una de la tarde próximamente del día 16 del corriente se presentó un crucero inglés (el "Highfeyer") é invitó á rendirse al corsario.

La tripulación de éste, por conducta de su capitán, dió la arrogante contestación de que los alemanes no se rinden.

Entonces el crucero, que ya había disparado siete cañonazos á seis millas de distancia, fué aproximándose con precaución. Cuando ya estuvo cerca, el corsario, por medio del telégrafo de banderas, pidió al crucero inglés que suspendiese las hostilidades hasta que transbordase al vapor "Arukak", numerosos prisioneros ingleses que tenía á bordo.

El comandante del crucero accedió á ello, y el transbordo se hizo rápidamente, pasando al "Arukak", á más de los prisioneros ingleses, 79 marineros del corsario.

A bordo de éste solo quedó la gente indispensable para el manejo de los cañones. Los barcos mercantes que suministraban carbón al corsario lograron escapar durante la operación del transbordo.

Intentó zafarse igualmente el "Arukak", pero el crucero inglés le obligó á permanecer en el sitio donde estaba fondeado.

Por fin, durante el combate, logró zarpas también el "Arukak", dando fondo en Las Palmas.

Allí su capitán manifestó que llevaba á bordo 116 ingleses prisioneros, que fueron embarcados á bordo del vapor "Suandi", que les conducirá á Inglaterra.

Declararon estos prisioneros que la tripulación del corsario les trató bien.

El buque alemán declarado en corso habla apresado á un barco pesquero inglés el día 5 de agosto; lo capturó al vapor "Abilian", del cual solo hizo prisioneros á varios oficiales ingleses, y le dijo que prosiguiese su camino, pues el pasaje lo componían mujeres y niños.

El día 14 capturó al vapor "Kafara", al que echó á pique, y el 16 se apoderó del vapor "Nianuza", redujo á prisión á sus tripulantes y voló el casco á cañonazos.

En la lucha con el crucero, el vapor corsario no tuvo más remedio que sucumbir. Cuando ya estaba á punto de caer en poder del enemigo, la tripulación prendió fuego á la Santa Bárbara y el casco del buque voló por los aires.

De la costa de Rio de Oro ha llegado el vapor-correo de Gomara y Hierro, llevando á bordo al capitán, varios oficiales y tripulantes del corsario, que lograron ganar tierra á nano momentos antes de hundirse el buque.

Refieren que un destacamento español salió á su encuentro y les socorrió y defendió de las agresiones de los indigemas.

A la una de la madrugada subió á bordo de este buque el comandante del puerto. Allí recibió un pliego cerrado, se enteró de su contenido, y á las cuatro de la madrugada zarpa el crucero "Cataluña", que estaba apostado en Las Palmas, con rumbo á Rio de Oro.

Este precipitado viaje fué muy comentado.

El gobierno ruso desmiente las informaciones alemanas

París.—El gobierno ruso ha dado á la publicidad una nota oficial del Estado Mayor de su ejército, desmintiendo las noticias que el gobierno alemán facilita respecto á la campaña.

Se niega en esta nota la afirmación de Alemania de que Rusia carece de fuerzas para seguir las operaciones en la Prusia Oriental y en la Galitzia.

Dice que el combate de Undine, cuyo resultado es de todos conocido, se lo han apuntado los alemanes como un éxito de sus tropas.

Desmiente también la nota la afirmación de Austria de que en la Galitzia han obtenido sus tropas grandes victorias.

MADRID 30, 16:15

El avance de los rusos.

—Nota oficial : : : :

París.—La nota oficial del gobierno ruso dice que los ejércitos del Czar siguen avanzando por el territorio alemán.

Desde el Vístula al Dniester tienen los rusos en pie de guerra dos millones de soldados en un frente de 500 kilómetros.

La nota termina diciendo que los austriacos se resisten tenazmente, pero tendrán que rendirse porque los rusos tienen diez cuerpos de ejército más que ellos.

Una victoria de los austriacos

Roma.—Recíbense nuevas noticias que parecen confirmar la victoria alcanzada por el ejército austriaco sobre los rusos, de que venía hablandose ayer.

La batalla se libró en Lublin (Polonia rusa).

Los austriacos hicieron 1.000 prisioneros, entre ellos dos generales, y se apoderaron de cañones, ametralladoras y banderas.

Convoyes

Roma.—Han llegado á Krakovia los primeros convoyes de heridos rusos.

En la Lorena

Un combate reñido.—Los franceses vencen en algunos puntos.—En otros no son tan afortunados.

París.—Los franceses se apoderaron de Portsaev.

El ala derecha de las fuerzas francesas prosiguió su avance.

Frente al Mossa libróse un combate importante, que continuó ayer.

En el ala izquierda operaron cuatro cuerpos de ejército.

El ala derecha obligó á los alemanes á replegarse hacia el Este.

Las fuerzas alemanas las constituían diez cuerpos de ejército, que sufrieron grandes pérdidas.

Los demás cuerpos franceses, dice la nota oficial de donde proceden estas noticias, no fueron tan afortunados.

El avance de los alemanos

Nuevas plazas ocupadas.

--Ansiedad en París.--El plan de los alemanes : : :

París.—Los alemanes se apoderaron en su avance de Lafere, distrito de Canton, departamento de Laine.

En París hay ansiedad, pues se sabe que los alemanes siguen avanzando, aunque lentamente y á costa de la pérdida de miles de hombres.

Dícese que el plan de los alemanes es llegar hasta las puertas de París para producir efecto moral.

En la frontera rusa

Plazas ocupadas.--Los rusos son batidos : : :

Rotterdam.—Los alemanes libraron una batalla con los rusos en Idermicht, batiéndolos y apoderándose de la plaza.

Asimismo recuperaron las poblaciones de Iterburgo y Coterburgo.

El Emperador y la Emperatriz

Rotterdam.—El Kaiser y su augusta esposa se entrevistaron en Nassau, cerca de Maguncia, en el castillo del conde de Stein. Juntos visitaron el hospital.

MADRID 30, 17:15

Circulan las mercancías

San Sebastián.—Las Aduanas de España y Cerbere han recibido orden de reexpedir á su destino las mercancías allí detenidas, aun las de procedencia alemana.

Ocupación.—Donde acampan los ingleses : : : :

París.—Los alemanes se han apoderado de Arzeville.

Los ingleses se hallan acampados en Coucienc.

Ante el temor del sitio

Inmuebles destruidos.

--Acopia de viveres.--Expulsión de los indigentes : : : : : :

París.—El diario oficial inserta un decreto dando un plazo de cuatro días á los dueños de inmuebles de los alrededores de la capital, comprendidos dentro del radio de acción de la artillería, para que los derriben, á fin de que los alemanes, en el caso de un asedio, no los aprovechen como elementos de defensa.

Se recuerda que días pasados las autoridades de Colonia dieron la misma orden á los habitantes de dicha ciudad.

El nuevo gobernador militar de París adopta grandes medidas para poner la plaza en condiciones de resistir un largo asedio.

Los trenes de todas las líneas llegan abarrotados de viveres.

Miles de cabezas de ganado han sido en cerrados en los parques, jardines y grandes almacenes de los alrededores de la capital.

A las personas que carecen de recursos para atender á su subsistencia se les obliga á abandonar la capital.

El gobernador general de Bélgica : : : :

El servicio de trenes.--Explotación de minas

Amberes.—El general von Derwolf, nombrado gobernador general de Bélgica, se ha instalado en el palacio municipal de Lieja.

Ha extrañado que no fijara su residencia en Bruselas.

Ha dictado medidas para restablecer el servicio de trenes, que se hallaba interrumpido.

Tiene numerosos prisioneros en rehenes, entre ellos 14 sacerdotes.

Por orden del gobierno alemán, en breve marchará á Lieja una comisión de ingenieros del Estado para poner en explotación las minas de aquel territorio.

Subprefecto destituido

París.—El gobierno ha destituido al subprefecto de Peronne, región Norte, cerca de Cambrai, que al tener noticia de la proximidad de los alemanes abandonó el cargo y huyó á Chantilly.

El gobierno ha publicado una circular ordenando á los funcionarios del Estado á que permanezcan en sus puestos, aun ante la presencia del enemigo.

Los contraventores serán castigados como soldados desertores.

Turcos y griegos

Atenas.—Aumenta la tirantez de relaciones entre griegos y turcos.

Turquía, á pesar de las advertencias que se le hacen, sigue movilizándose sus tropas y se obstina en acumular grandes contingentes en la frontera de la Tracia.

El puerto de Salónica ha sido sembrado de minas.

Otro combate en la Lorena

Los franceses se retiran

París.—En la montaña de la Lorena, el ala izquierda del ejército alemán embistió á los franceses.

Después de rudo combate, éstos se batieron en retirada, llegando en el repliegue hasta Edinant.

Un "zeppelin" sobre París

París.—Anoche, á última hora, se vio evolucionar sobre la capital, á gran altura, un "zeppelin", que arrojó varias bombas.

La contienda europea en Africa

Roma.—Los ingleses destruyeron la posición alemana de Dar-es-Alant (Africa), y los alemanes tomaron la ofensiva, atacando á la posición británica de Zaretto.

Prisioneros alemanes

París.—Ha llegado un tren con material tomado á los alemanes y 124 prisioneros de dicho ejército.

Estos serán conducidos á Lyon y encerrados en un antiguo convento.

MADRID 30, 18:15

La ocupación de Amberes

"La Tribuna" ha fijado una noticia sensacional en su transparente.

Dice que, por informes particulares, parece que está comprobado que desde hace tres días los alemanes son dueños de Amberes.

Lo de San Quintín

Roma.—Una columna formada por tres divisiones del ejército francés fué atacada por los alemanes en las inmediaciones de San Quintín.

Las fuerzas aliadas intentaron cortar el paso á los teutones, haciéndoles frente.

Trabóse un encarnizado combate que duró ocho horas.

Los aliados se retiraron desordenadamente, perdiendo muchos hombres.

La caballería alemana dió varias cargas formidables, y con ayuda de la artillería, persiguió á los aliados hasta Laon y San Quintín.

Al Sur de esta plaza última se parapetaron los aliados.

Otra plaza rendida

En Madrid se ha recibido la noticia de que los alemanes se han apoderado de Verdún.

Alemanes aniquilados

París.—En la Prusia del Este, los rusos aniquilaron á tres regimientos alemanes.

Ansiedad en Austria

Viena.—Hay ansiedad por el avance de los rusos.

En la capital se realizan trabajos de defensa.

Se van á abrir los depósitos de agua del Danubio para inundar la campiña.

Varias noticias

Ostende.—En Lovaina los alemanes fusilaron á siete sacerdotes, al rector de la Universidad, al burgomaestre y á los vecinos más notables.

Roma.—El embajador yanqui en Berlín ha consignado su protesta por los sucesos de Lovaina.

Londres.—"The Times" dice que en la próxima batalla quedarán niveladas las tropas alemanas y las de los aliados.

París.—En el último Consejo se trató de la posibilidad de que los alemanes sitien á París.

En este caso, Poincaré y los ministros se trasladarían á Burdeos.

Rotterdam.—Ha fallecido el hijo del heredero del Príncipe Leopoldo de Baviera de una afección á la garganta.

París.—Si los alemanes se apoderan de Lafere, se hallarán á 130 kilómetros de París.

Llegaron 800 heridos, en su mayoría de las fuerzas africanas.

Desde el jueves los ejércitos aliados no han trabado combate con los alemanes.

El miércoles y jueves hubo un encarnizado en todo el frente.

Las fuerzas francesas de Launoy tuvieron algunos éxitos.

Nada se sabe de los franceses que guardan los fuertes de Mauberge.

El generalísimo Joffre intenta atacar el centro del ejército alemán en combinación con las fuerzas de Lille.

Toros en San Sebastián

SAN SEBASTIÁN 30, 18:45

Con cielo despejado y buena entrada se lidiaron en esta plaza seis toros de la ganadería de Murube, siendo los matadores Gallo, Gaona y Freg.

PRIMERO.—Lo saluda el Gallo con algunas verónicas.

El bicho toma cuatro varas, por dos tumbos y un jaco muerto.

Los banderilleros cumplen en el segundo tercio.

Gallo muletea valiente y adornándose, y despacha al toro de dos medias estocadas delanteras y un descabello.

SEGUNDO.—Se arrima tres veces á los varilargueros, sin causarles quebranto alguno.

Cumplen los rehileteros y Gaona está muy valiente manejaando la muleta y emplea en la muerte del toro dos estocadas contrarias.

TERCERO.—Cumple con los jinetes, arrimándose á ellos tres veces, les derriba dos y mata un penco.

Pasa el segundo tercio sin pena ni gloria.

Freg muletea bien y da un pinchazo, entrando al volapié, y una estocada desprendida, descabellando al primer intento.

CUARTO.—Con tres puyazos, dos caídas y ninguna baja en caballerizas, pasa al segundo tercio, en el que no ocurre nada digno de mención.

Rafael empieza bien la faena de muleta, pero se descompone luego y dá un pinchazo, dos medias estocadas, otro pinchazo, y descabella al cuarto intento.

QUINTO.—Es veroniceado por Gaona con lucimiento.

Después toma el bicho cuatro varas, sin consecuencias.

Gaona cuega dos pares al cambio y uno de frente, y luego hace con la muleta una faena valiente, despachando al bicho de dos medias estocadas desprendidas, y descabellando al segundo intento.

SEXTO.—Con voluntad toma cinco varas por dos tumbos y dos caídas.

Los banderilleros cumplen con los tres pares reglamentarios.

Freg, después de buen muleteo, mata al toro de dos pinchazos y media estocada.

VEASE LA CUARTA PLANA

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO DE LA AGENCIA MENCHETA

MADRID 30, 14:30

La prensa

"El Imparcial".—Inserta declaraciones del exministro Sr. Gasset.

Pronunciase éste abiertamente en favor de la neutralidad.

Entiende que la causa del empobrecimiento de España ha sido las alianzas.

Afirma que siempre sostuvo que el romper la neutralidad constituiría un acuerdo absurdo.

Cree que, al estallar el conflicto internacional, debió abrirse el Parlamento.

"España—escribe—debe limpiar sus fuentes de riqueza, elevar su cultura nacional y artillar sus costas."

"El Liberal".—Opina que Italia mantendrá su neutralidad hasta que sea elegido el nuevo Papa.

En otro artículo manifiesta que ha llegado á sus manos un interesante documento, en el que se demuestra que Alemania, un mes antes de la declaración de guerra, estaba decidida á ir á ella y sus propósitos con respecto á las islas Baleares.

El citado artículo es un cuestionario que el consúl alemán en Palma de Mallorca dirigió en 8 de julio pasado al presidente de la Junta de Obras del Puerto, quien cometió la ligereza de darle contestación, en vez de trasladar el interrogatorio á las autoridades de Marina.

Entre otras cosas, se preguntaba en el citado documento por las dimensiones del muelle, profundidad del puerto, medios para embarcar y desembarcar mercancías, existencias de carbón y coste de la tonelada de agua.

"El Debate".—Entiende que España no debe romper la neutralidad por ningún concepto y se congratula de las victorias que van alcanzando los alemanes.

MADRID 30, 16:15

Lo que dice el presidente

El Sr. Dato nos manifestó esta mañana que había conferenciado, por teléfono, con el Sr. Sánchez Guerra, quien le comunicó que no ocurría novedad en San Sebastián.

En Marruecos reina tranquilidad.

El señor marqués de Lema, con quien habló también por teléfono, le manifestó que carecía de nuevas noticias de la guerra.

Se ha comprobado que el cañoneo que se oía ayer en dirección de Fuenterrabia era la artillería francesa que se ejercitaba en el tiro al blanco.

Mañana por la noche saldrá el Rey con dirección á Madrid.

El martes habrá Consejo en Gobernación, y el jueves en Palacio, presidido por su majestad.

El Gobierno sigue recibiendo felicitaciones por su conducta frente á los acontecimientos.

Es inexacto que en Vigo desembarcara un comandante de un crucero inglés y ordenara que cesase de funcionar el aparato de radiotelegrafía de un buque alemán anclado en la bahía.

"Las autoridades me telegrafían diariamente y nada me han participado de este suceso incidente."

Terminó sus manifestaciones el Sr. Dato confirmando la llegada á Las Palmas del capitán, oficiales y algunos tripulantes del corsario alemán procedente de Rio de Oro.

En Gobernación

El subsecretario Sr. Quejana nos ha dicho que el Sr. Sánchez Guerra vendrá á Madrid con el Rey.

